

令和6年 第6回

君津市教育委員会会議録

日時：令和6年6月27日（木）午後3時00分

場所：5階大会議室

令和6年第6回君津市教育委員会会議録

- 1 日 時 令和6年6月27日(木) 午後3時00分開会 午後3時20分閉会
- 2 場 所 5階大会議室
- 3 出席者 教育長 粕谷哲也
委員 小倉洋一、佐藤 薫、増田亜紀
- 4 出席職員 教育部長 丸 博幸、教育部次長(事)教育総務課長 茂木 一也
教育部副参事(事)学校教育課長 諏方壽一郎、生涯学習文化課長 塚越 直美
学校給食共同調理場長 庄司 博、(事務局)教育総務課副課長 岡本 忠大
- 5 傍聴人 1名
- 6 会議日程 日程第1 前回会議録の承認について
日程第2 教育長報告について
日程第3 議案第 1 号 君津市文化財審議会委員の委嘱について
議案第 2 号 君津市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について
報告第 1 号 専決処分(後援関係)の報告について

粕谷教育長

ただいまの出席者は4名で、定足数に達しておりますので、これより、令和6年第6回君津市教育委員会会議を開催します。

なお、本日の会議を傍聴の申し出があり、これを許可いたしましたので、ご了承願います。

粕谷教育長

日程第1 前回会議録の承認について、を議題といたします。

事前にご確認をいただいておりますが、各委員から何かお気づきの点はございますか。

粕谷教育長

ご意見等も無いようでございますので、採決を行います。前回会議録の承認について、賛成の委員の挙手を求めます。

【全員挙手】

粕谷教育長

挙手全員。会議録につきましては、承認されました。

粕谷教育長

日程第2 教育長報告について、6月に出席した行事及び出席予定の行事についてご報告いたします。

内容は記載のとおりでございますが、はじめに、6月5日から7日にかけて行われた6月議会、一般質問の内容について、ご報告申し上げます。今回は、個人質問が行われ、教育関係では、28点の質問がありました。資料として、「令和6年第2回君津市議会定例会一般質問（教育委員会関係）」を配付してございます。このうち、「君津市がジェンダーレス化に向けて取り組む中、市内の小・中学校ではどのようにジェンダーレス化に取り組んでいるか、伺う。」という質問には、「本市では、市民一人ひとりがそれぞれの多様性を認め合い、誰もが自分らしく輝ける社会の実現を目指しており、小・中学校においては、道徳・人権教育の取組を通して理解を深めていることや、教職員向けの校内研修や人権講演会を通して、学ぶ機会を提供していることをご報告いたしました。また、ジェンダーレス化の具体的な取組といたしましては、3年前の校長会議の折に、生徒たちの多様な感じ方・考え方を受け入れていく制服導入の必要性について提案をし、実際に制服にスラックスを取り入れることや、男女区別ないスクールジャージに変更した中学校もあること、小学校では、男女共用の水着も紹介している事例を紹介いたしました。今後も、まずは教職員が正しい知識を身につけ、児童生徒の発達段階に応じた指導を行ってまいります。」とお答えいたしました。その他の質問については、配付の資料でご確認いただければと思います。

次に、6月11日に行われた「上総小櫃中学校区学校運営協議会委嘱状交付式」の内容について、ご報告申し上げます。君津市学校再編第2次実施プログラムに基づく上総小櫃中学校区へのコミュニティ・スクール導入について、このたび、上総小櫃中学校区学校運営協議会委員15名を委嘱し、上総小櫃中学校区におけるコミュニティ・スクールが始動いたしました。委嘱状交付式の後、早速、第1回目の上総小櫃中学校区学校運営協議会が開催されました。協議では、委員のみなさんから、学校、家庭、地域の連携・協働で学校と地域がともに生き生きとするための話し合いを進めるためには、まず各学校の現状を知ることが大切であるとの意見が出され、活動初年度の協議会の方針として「それぞれの学校を知ろう」というテーマが決められました。委員のみなさんの熱心かつ建設的な協議により、地域とともにある学校づくりが一步步進められていくことを実感いたしました。

報告は以上でございます。

粕谷教育長

ご質問等、ございますか。

粕谷教育長

質問等も無いようでございますので、日程第3 議事に入ります。

本日の案件は、議案2件、報告1件でございます。

このうち、議案第1号、議案第2号については、人事案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定により、非公開による審議としたいと思いますが、このことについて、賛成の委員の挙手を求めます。

【全員挙手】

粕谷教育長

挙手全員。よって、議案第1号、議案第2号については、非公開により審議いたします。

なお、議案の審議は、議事進行の都合上、日程の最後といたします。

粕谷教育長

報告第1号 専決処分後援関係の報告について、を議題といたします。報告第1号について、事務局の説明をお願いします。

茂木教育部次長

報告第1号 専決処分の報告についてご説明いたします。

5月の教育委員会会議にて報告させていただいた以降に、専決処分し、後援を承認した行事について報告いたします。案件は12件ございますが、このうちの1件について説明いたします。5月30日に承認した、「令和6年度 第59回 千葉県小・中学校音楽教育研究大会 南房総 君津大会」は、千葉県の音楽教育の充実のため、授業研究及び研究演奏を実践し、教師の授業力を高めるとともに、児童・生徒の情操を深め、生涯、音楽を親しみ愛好できる場として、令和6年11月8日（金）に、君津市民文化ホール及び八重原公民館にて開催するものです。

その他11件につきましても、行事の後援に関する規程に基づき、後援を承認し、君津市教育委員会行政組織規則第8条第1項第7号の規定により、専決処分をしたので、同条第2項の規定により報告するものです。

以上でございます。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

粕谷教育長

他に質問等も無いようでございますので、これより、非公開審議に入ります。傍聴者につきましてはご退室いただきたいと思います。

議案第1号 君津市文化財審議会委員の委嘱について

塚越生涯学習文化課長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第2号 君津市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について

庄司学校給食共同調理場長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

粕谷教育長

本日の議案はすべて終了いたしました。その他、委員の皆さん又は事務局から何かございますか。

粕谷教育長

私から1点よろしいでしょうか。小中学生の牛乳のストローレス化の動きがあるということで、今度の校長会議にて説明をする予定になっております。つまりストローを使わないで牛乳を飲むという動きがあります。それについてお話していただいてもよろしいでしょうか。

庄司学校給食共同調理場長

今回のストローレス化にともなう牛乳パックの変更ということになります。経緯としましては、現在君津市では2者、君津牛乳と千葉酪農から各学校に牛乳を納めております。今回そのうちの君津牛乳がストローレスにともない2学期から牛乳パックを変更するということで、実物はないのですが、イメージしていただくと1リットルや500ミリリットルの牛乳やジュース等のふたを開いて飲むような形の200ミリリットルの小型版に変更となります。

児童生徒の中には、特に低学年は上手く飲めるかどうかという部分もありますので、当面の間はストローの対応もできるということなので、ストローで対応してもらい、3学期頃にあらためてストローが必要な場合はおっしゃってくださいということで、もし必要であれば業者もしばらくの間は対応するという事なので、3学期に調査をして移行していきたいと考えております。

小倉委員

昔のようにびんに戻すことは、やはり費用がかかるのですか。

庄司学校給食共同調理場長

びんにするという話までは聞いておりませんが、おそらく、びん自体の生産の部分で、なかなか数量であるとか、びんに戻すという対応ができないのかと思います。確認したことはないのですが、おそらく難しいのではないかと思います

私もびんの牛乳は小学校の時に見たことがあって、想像になってしまうのですが、おそらく衛生面において紙でふたをしているということで、ものによっては変色するというような懸念もあり、今は衛生的な部分は非常に、国からの指導もあり厳しいところもありますので、そういうところも懸念材料になるのかと思います。

粕谷教育長

他に無ければ、以上をもちまして令和6年第6回君津市教育委員会会議を閉会いたします。
お疲れ様でした。

以上、会議の顛末を記載し、事実と相違ないことを証するため署名する。

令和6年7月16日

君津市教育委員会教育長 粕谷 哲也